
 

 
 
 
 
 
Wahlprüfsteine zur Landtagswahl 
 
Sehr geehrte Damen und Herren des Projektbeirates Alpha E, 

 

Sie haben mich, als Kandidaten für den Niedersächsischen Landtag für die 
anstehende Legislaturperiode, zum Thema Schienenausbauprojekt Alpha E 
angeschrieben. Hierfür möchte ich Ihnen zunächst danken und wie folgt 
antworten. 

 

Die FDP Niedersachsen und die FDP-Landtagsfraktion im Niedersächsischen 
Landtag nehmen den Erhalt und Ausbau von Infrastrukturen und den Schutz 
von Mensch, Natur und Landschaft sehr ernst. Beide Belange müssen heutigen 
und künftigen Anforderungen und Ansprüchen gerecht werden und somit auch 
in Einklang gebracht werden.  

 

Das Dialogforum Schiene Nord war in der Lage eine 25 Jahre anhaltende 
Diskussion zur Hafenhinterlandanbindung zu einer kompromissfähigen Lösung 
zu führen. Dies wurde vom Landtag und wird auch von uns Kandidaten begrüßt 
und unterstützt. Der Niedersächsische Landtag hat sich in der 
fraktionsübergreifenden Entschließung „Die Alpha-Variante zum Maßstab des 
Handels machen!“ (Drucksache 17/6931) hinter die Ergebnisse des 
Dialogforums gestellt. 

 

Für den Fall, dass ich mich als Abgeordneter des Niedersächsischen Landtages 
in der nächsten Legislaturperiode für die Belange unseres schönen 
Bundeslandes einsetzen darf, werde ich mein Handeln auch am gemeinsamen 
Beschluss des Landtages orientieren. Konkret werde ich mich im Rahmen der 
anstehenden Planfeststellungsverfahren für die Umsetzung der Bedingungen 
des Konsens im Dialogforum und für einen optimierten Lärmschutz an den 
Bestandsstrecken über das gesetzliche Maß hinaus einsetzen. 
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Kurz gesagt: 

Ich unterstütze weiterhin den einstimmigen Landtagsbeschluss für das Alpha-
E, 

ich unterstütze weiterhin die finanzielle Unterstützung des Projektbeirates im 
Rahmen des Landtagsbeschlusses und  

ich setze mich weiterhin dafür ein, dass die Bedingungen der Region, wie sie im 
Anhang des Abschlussdokuments beschrieben sind, erfüllt werden. Dies 
umfasst auch die vollständige Kostenübernahme bei Kreis- und 
Gemeindestraßen im Sinne des Eisenbahnkreuzungsgesetzes um die 
Siedlungsbeziehungen zu sichern.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
  
 
Dr. Stefan Birkner 


